



MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

INFORME SOBRE CASO MAYO ZAMBADA: MÁS DE UN GOBERNANTE ESTÁ INQUIETO

Muy poco duró el gusto de ver a la presidenta Claudia Sheinbaum viajar a la Cumbre del G-20 de Sao Paulo, a diferencia de su antecesor que jamás salió de la comodidad de Palacio Nacional a excepción de Badiraguato y una que otra plaza en el interior del país. Y es que, durante su participación en Brasil, ante mandatarios de los países más importantes del mundo, la presidenta aprovechó su tiempo en tribuna para hablar de los "logros" de su naciente mandato y los de su mentor López Obrador, como si se tratara de una mañanera más o de un informe de gobierno.

Antes de su regreso a México y aunque usted no lo crea, durante un fugaz encuentro con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, Sheinbaum volvió a pedirle que le informe sobre lo ocurrido con Ismael, El Mayo, Zambada, aquel 26 de julio pasado en que fue secuestrado y llevado ante la justicia estadounidense. Como el saliente mandatario estadounidense parece no saber ni interesarle en lo más mínimo el tema, recordemos a la titular del ejecutivo mexicano que ese debió

ser un asunto del conocimiento de la FGR, el CISEN y demás instancias de inteligencia en México. El levantón del Mayo se dio a partir de un acuerdo entre El Chapo Guzmán y sus hijos los Chapitos con el FBI y la agencia antidrogas de aquel país, a cambio de un trato benevolente y una sentencia reducida para Ovidio Guzmán Salazar y Joaquín Guzmán López por parte del tribunal de Chicago que lleva su causa, según lo informó el abogado de ambos, Jeffrey Lichtman. Insistir en que Washington elabore y nos envíe un "informe" es sólo abrir la posibilidad de que de allá nos digan que sólo vinieron a hacer el trabajo que los mexicanos no pudieron o no quisieron hacer y que avisamos al respecto hubiera permitido que acá se pusiera sobre aviso al Mayo.

Ahora, lo verdaderamente interesante será saber cuánto pagó el Mayo a qué policías y políticos de ambos lados de la frontera para operar a sus anchas durante más de 5 décadas sin ser molestado. Seguramente algunos gobernantes en activo estarán inquietos.

RAPIDITAS:

-Que AMLO empuja con todo para que Bartlett sea embajador en Francia, pero la doctora Sheinbaum se resiste. Se cruzan apuestas.

-No puede ser que quien más paga

más reciba", responde la presidenta Claudia Sheinbaum a la propuesta del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, de abandonar el pacto fiscal con la Federación.

Alfaro Ramírez acusó que, a pesar de las reiteradas quejas de su entidad ante Hacienda, ni el secretario Rogelio Ramírez de la O ni sus funcionarios se han dignado a responderles. Al igual que en otras entidades como Nuevo León, las quejas empiezan a cundir porque a nadie convence la ecuación de aportar más y recibir menos.

Aunque el secretario de Hacienda tiene sus "otros datos", en Jalisco sostienen que la entidad recibe sólo dos de cada ocho pesos que aporta a la Federación y que sus recursos son usados para comprar clientelas electorales y votos en entidades favoritas de la 4t. ¿Quién sigue, Querétaro, Guanajuato? Lo que es seguro es que no los dejarán salirse.

-El presupuesto 2025 incluye un recorte de 30.8% a la Secretaría de Cultura, lo que obliga a preguntar qué opinan al respecto los "intelectuales" y artistas que tanto pugnarán por llevar al poder al actual régimen.

¿Verdad Elenita, Diego, Gael, Belinda, Jesús, Damián, Sabina y un largo etcétera?

-Michoacán, estado fallido: el 8 de noviembre, hace exactamente dos semanas, los "Viagras" destruyeron con maquinaria pesada! los árboles de limón de un huerto por no pagar derecho de piso. Ahora, el mismo grupo delictivo incendia otra empacadora del cítrico en Apatzingán por la misma razón, a pesar del despliegue del Ejército, Guardia Civil y Guardia Nacional. Pero

se enojan cuando en EU les dicen que gran parte del territorio nacional es controlado por el crimen organizado.

-Muy activo ha estado el dueño del PRI Nacional, Alejandro, Alito Moreno, pero desde su escritorio, ya que ha lanzado una campaña en redes sociales en contra del gobierno federal por el Paquete Económico 2025, el tema de la inseguridad, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos e incluso ha instruido a todos los diputados locales de las entidades donde tienen presencia a presentar iniciativas como la eliminación del impuesto sobre tenencia de vehículos en el Estado de México y la eliminación del IVA en la capital del país, entre otros.

Sin embargo, lo que no se ha atrevido a hacer el exgobernador campechano es salir a las calles para estar al frente de la ciudadanía, ahora que en las encuestas el PRI sigue por la calle de la amargura y, mucho peor, no figura como partido opositor y lo persigue la amenaza de su desaparición en el 2027.

Por si fuera poco, en la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, un tema prioritario es precisamente el desafuero de Alito antes de que termine este año.

Hablando de desaparición, en el CEN tricolor les han empezado a dar las gracias a trabajadores de todas las áreas ya que, para el próximo 2025 que está a la vuelta de la esquina, el PRI se ha visto afectado por una severa reducción en las prerrogativas del INE, lo que afectó las finanzas del otrora partidazo que se desmorona gracias a los abusos y las pifias de sus dirigentes y exmandatarios estatales.